


別紙 

会議の内容 

発言者 発言の要旨 

 １.開会 

  

 ２.あいさつ（山城会長）、委員自己紹介 

  

 ３.議題 

山城会長 それでは、議題(1)「ふじみ野市立東児童センターについて」今

井所長よりご説明をお願いします。 

今井所長 資料 No.1：「ふじみ野市立東児童センターについて（令和５年度

事業報告・利用状況・利用者アンケート報告）」 

東児童センター今井所長より説明 

山城会長 ご質問、ご意見等はありますでしょうか。 

（質疑応答なし） 

ご意見等がないようであれば、続いて、議題(2)「ふじみ野市立

西児童センターについて」相田所長よりご説明をお願いします。 

相田所長 資料 No.2：「ふじみ野市立西児童センターについて（令和５年度

事業報告・利用状況・利用者アンケート報告）」 

西児童センター相田所長より説明 

山城会長 ご質問、ご意見等はありますでしょうか。 

進委員 来館する中高生の中には、例えば高校に行っていない同じ年ご

ろのこどももいるのでしょうか。 

相田所長 はい。小学生や中学生の時に来ていて、今も引き続き来てくれ

るこどももいます。 

山城会長 他に何かご意見等ありますでしょうか。 

今伊委員 普段学校に行けていない児童・生徒が来館することはあります

か。 

相田所長 はい。実際に、学校のみんなには会いづらいけど児童センター

には行きたいというこどもの保護者様から先日お問い合わせがあ

り、ご来館いただきました。 

児童センターとしては、そのようなこどもだから来館を拒むと

いうことはありません。 

今伊委員 

 

そのようなケースでは、保護者同伴で来館して、一緒に遊ぶと

いうことも可能ですか。 

相田所長 はい。可能です。 

山城会長 他に何かご意見等ありますでしょうか。 



（追加での質疑応答なし） 

ご意見等がないようであれば、続いて、議題(3)「ファミリー・

サポート・センターについて」今井所長よりご説明をお願いしま

す。 

今井所長 資料 No.3：「ファミリー・サポート・センターについて（令和５

年度活動状況報告）」 

東児童センター今井所長より説明 

山城会長 ご質問、ご意見等はありますでしょうか。 

（質疑応答なし） 

ご意見等がないようであれば、議題（４）その他に移ります

が、何か今までの会議の中でお話されたいことなどありますでし

ょうか。 

特にないようであれば、最後に本日の会議を通してのご意見、

ご感想などを、委員の皆さまにお聞きしたいと思います。 

二瓶委員 すごく沢山活動されていることが分かりました。 

実際に活動されている時に、個人的に見学することはできます

でしょうか。 

今井所長 はい。ご来館いただければご案内差し上げます。 

ただし、予約事業の見学の場合、事業中はこどもが外に出ない

ように部屋の扉を締め切りますので、事前連絡なしの当日来館で

すと外の窓から覗く形での見学となります。 

その他、予約不要の自由参加事業についてはいつでも実施場所

での見学が可能です。 

鈴木委員 いつも児童センターの方々には０歳児から高校生までお世話に

なっております。感謝しております。いつもありがとうございま

す。 

大澤委員 先日は見学させていただいてありがとうございました。 

資料について、詳細な記載内容で分かりやすく、大変立派な資

料なのですが、その分作成に負担がかかっていそうなので、もし

この会議のみで使用するものということでしたら、少々簡素化し

ても良いのではないかと思います。 

また、事業の様子を撮影した写真は非常に良いと思いました。

そこで、実現できるかは分かりませんが、できれば動画等でも発

表してもらえると活動の様子がより分かってさらに良いのではな

いかと思います。 

また今後も見学させていただきたいので、よろしくお願いしま

す。 

今伊委員 今回初めて運営委員会に出席しましたが、今日まで児童センタ



ーの活動の詳細をあまり知りませんでした。 

今、学校現場では、特に低学年児童の保護者様が子育てに関し

て悩んでいるケースが多く、その多くが対人関係についてなので

すが、児童センターの事業に参加することがコミュニケーション

能力の向上につながるのではないかと思いました。しかし、自分

がそうであったように他の校長先生も活動内容を詳しく知らない

と思うので、まずは校長会で児童センターについて紹介をして各

校長先生の理解を深め、続いて校長として児童センターの活動を

紹介し、悩みを抱えるご家庭にお力添えができれば、悩み解決の

糸口になるのではと思います。 

まずは各校長先生に、このような事業を実施しているというこ

とだけでも伝われば効果はあると思うので、ぜひよろしくお願い

します。 

進委員  大変素晴らしい活動をされているなと今回も思いました。 

 こどもが放課後に集まるというのは、塾や習い事等があるため

実は大変なことですが、その中でこれだけ多くのこども達が来館

しているのは素晴らしいと思います。さらに中高生も増えている

ということで、児童センターに来たら友達がいて、一緒に過ごせ

る居場所であると感じるこどもが増えているのだと思います。 

 特に、中高生は管理されることを嫌いますが、児童センターで

は管理ではなく、柔軟に対応していただいているからこそ中高生

が安心感を覚えて、多く来館しているのだと思います。そのよう

な活動をされていることに感激しました。 

山城会長 コロナ禍以前は運営委員会を児童センターで実施していたこと

もあるので、今後は１年に１回は児童センターで会議ができれ

ば、同時に見学等もできて児童センターへの理解も深まり、良い

と思います。ぜひご検討をお願いします。 

また、不登校のこどもが自宅の外に出るのは非常に勇気や体力

が必要だと思いますが、来館して少し遊んでみたり、同じ悩みを

持つ友達に出会ったりと、最初の一歩として児童センターを利用

してもらって、そのようなこども達の居場所になることができれ

ば良いと思いました。 

大澤委員 地域によっては子育て施設が遠くて行きづらい場合もあるはず

なので、各地域に子育て施設があると良いと思います。 

山城委員 皆さま、ありがとうございました。 

今後も引き続き、こどもたちが安全・安心に過ごせる場所とし

て、市民から親しまれる児童センターを築いていただければと思

いますので、よろしくお願いします。 



以上をもちまして、本日の議題は全て終了しました。それで

は、進行を事務局に戻します。 

事務局 事務局からの連絡等 

子育て支援課長あいさつ 

次回会議の案内 

 ４.閉会 

  

 以上 

 

 


